



Colegio "Villa de las Flores" S.C.
"Ofreciendo una formación integral para toda la vida"
www.cvf.edu.mx



RG-SEC 02-03
VERSION 6

NOTA TÉCNICA/NIVEL SECUNDARIA

1. **NOMBRE DEL PROFESOR:** Selene García Gayosso **GRADO:** 2
2. **ASIGNATURA:** HISTORIA DE MÉXICO I
3. **TRIMESTRE:** 3
4. **SEMANA:** DEL 20 AL 24 DE MARZO
5. **TIEMPO:** 50 MINUTOS
6. **TEMA: LOS PERSONAJES DE LA CONQUISTA**
7. **PROPÓSITOS:** Histórico-social-político
8. **COMPETENCIA:** Formación de una conciencia histórica para la convivencia
9. **APRENDIZAJE ESPERADO:** Adquiere de manera significativa las nociones fundamentales de la historia.
10. **CONTENIDOS:** México Prehispánico
11. **RECURSOS:** Nota técnica con recursos gráficos como imágenes y cuadros comparativos.
12. **MATERIALES:** Cuaderno, dispositivo electrónico, plataforma CVF, libro de texto
13. **EVALUACIÓN:**
 - a. **ACTITUDINAL:** Cumple con su asistencia y participación
 - b. **CONCEPTUAL:** Completa sus apuntes y actividades de reforzamiento
 - c. **PROCEDIMENTAL:** Maneja la información histórica

IMPLEMENTACIÓN DE ACCIONES DEL P.E.M.C. En proceso de autorización

LOS PERSONAJES DE LA CONQUISTA

15. Inicio. ¿Quién fue Cortés? **16. Desarrollo:** Explicación docente:



Hernán Cortés.

En 1521, un reducido grupo de españoles liderados por Hernán Cortés, con el apoyo de una amplia coalición de pueblos indígenas, conquistó a sangre y fuego Tenochtitlán, la gran capital de los aztecas.

Hace 492 años, el 9 de enero de 1521, inició el gobierno de Cuauhtémoc, el último emperador azteca. No hubo ceremonia alguna por encontrarse su pueblo en guerra con los conquistadores españoles. Cuauhtémoc, cuyo nombre significa "águila que desciende", fue hijo del gobernante Ahuizotl. Nació entre 1495 y 1503.



Moctezuma Xocoyotzin

Nació en 1466 en México-Tenochtitlan (Imperio Mexica), murió el 26 de junio de 1520 en México-Tenochtitlan (Imperio Mexica), fue el 9º Huey Tlatoani del Imperio Mexica. Gobernó desde 1502 hasta 1520 con la llegada de Hernán Cortés a Tenochtitlan. Combatió como jefe militar en las campañas de Ahuizotl, tlatoani anterior, en las que sometieron militarmente casi todo el centro y sur de México.

Cuitláhuac

(Tenochtitlán, hoy Ciudad de México, hacia 1476 - id., 1520) Soberano azteca. Hijo de Axayácatl, sucedió a su hermano Moctezuma II en junio de 1520. Opuesto desde un principio a los españoles, organizó la resistencia y dirigió la rebelión de los aztecas de Tenochtitlán contra las tropas de Hernán Cortés, obligándolas a retirarse en la célebre «Noche Triste», el 30 de junio de 1520.



Gerónimo de Aguilar

Llegó a América en la expedición de Juan de Valdivia. El barco en el que viajaba naufragó y posteriormente fue hecho prisionero por los mayas de Yucatán entre 1511 y 1519.

Fue rescatado por Hernán Cortés, a quien sirvió de intérprete o traductor puesto que hablaba la lengua maya.

malinche, la indígena que abrió México a Cortés

La joven Malinalli acompañó a Hernán Cortés a lo largo de la conquista del Imperio azteca y desempeñó a su servicio una función clave: la de intérprete con las poblaciones indígenas.



PEDRO DE ALVARADO

(Badajoz, Extremadura, 1485-Guadalajara, Nueva España, 1541)
Conquistador de gran parte de América Central

Conquistador español que participó en la conquista de Cuba y en la conquista de México dirigida por Hernán Cortés. Puede considerarse como conquistador de gran parte de América Central y pudo haberlo sido también del Perú, pero renunció a ello.

Xicoténcatl

Fue un guerrero tlaxcalteca que inicialmente combatió a los conquistadores españoles y al no poder vencerlos, luego se alió con ellos para consumar la conquista de Tenochtitlan.

Cuando Cortés estaba en Texcoco, Xicoténcatl dejó el ejército aliado y por tal motivo fue acusado de traición. Posteriormente, Cortés logró que se le apresara y ahorcara, lo mandó a asesinar cerca de Texcoco, el 12 de mayo de 1521.

Todas las referencias a Alvarado mencionan como mínimo su carácter enérgico; la mayoría lo elevan a crueldad, por la violencia de sus acciones.

En México los indígenas lo llamaban *Tonatiuh*, (*el Sol*), por su aspecto físico; al parecer era rubio y de elevada estatura, lo que lo convertía en caso típico para la deificación, que inicialmente hicieron los mexicas de los españoles, considerándolos las "gentes rubias y barbadas" anunciadas como signo del regreso de Quetzalcóatl.

17. Actividad individual:

*Elaborar un apunte del tema * Lectura págs. 148-149 del libro de texto *Contesta las páginas 141 del libro de texto *Elabora 5 preguntas de la lectura y del apunte

18. Autoevaluación Coevaluación Heteroevaluación. Apunte y preguntas contestadas

19. Tarea. Ilustra el tema